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〇２月参観日 多数の保護者のみなさん 御参観ありがとうございました。
～ 子供たちの１年間の成長の姿 いかがでしたか。 ～

１５日（土）の参観日には、多数の保護者のみなさん、御参観いただきありがとうございました。参観日当
日は、穏やかでうららかな春のような天候でした。しかし、週が代われば一転、また、雪景色に戻りました。
この文章を書いている１８日は朝から雪が降り続いています。お陰で、２０日に延期して実施予定の４年生ス
キー教室も、何の問題も無く実施できます。有り難いことです。（１８日時点での記載です。）

さて、本年度最後の２月参観日は、盛りだくさんの内容となりました。５時間目の授業参観、各学年の授業
はいかがでしたか。今回、いろいろな教科を公開しました。国語や算数だけでなく、家庭科や総合などの教科
も見ていただきました。いろいろな感想を持たれたことと思いますが、子供たちが、集中して学習に向かう姿
を参観していただけたと思います。

授業のあとの会場を移しての全校発表、久しぶりの全校の歌はいかが
でしたか。「すてきな友達」の歌詞の「人はみんな誰でも 一人では生
きていけないから」には、大切なメッセージがあります。当たり前の日
々が、いかに多くの人の支えによってあるのか。自分の日々の生活がた
くさんの人のお陰であるのか。そんなことを考えてほしいと思います。
そして、「「悲しい時も 苦しいときも 仲間がいればつらくはない」「愛
と仲間 それさえあれば つらくはない」とても大切なメッセージがあ
ります。八東小学校の子供たちが、この歌詞の意味をしっかり理解し、
心に刻んで成長してくれることを願います。

引き続き開催した「拡大学校保健安全委員会」にも多数御参加いただきあ
りがとうございました。今回は、県教育委員会体育保健課の 諸家 馨指導
主事 様 にお話いただきました。子供たちの体力の現状や課題について「子
供たちの体力向上について」と題してお話いただきました。子供たちの体力
課題から、前半は全校児童も参加しての柔軟性を高める運動と投運動の実技
演習でした。私自身も柔軟性があまりない方なので、改めてけがをしない体
づくりの大切さを学びました。感動したのは、全校が行った「ワンミニッツ
・エクササイズ」です。いつもは、教室で各学年毎でしている運動なので、
全校でする姿を見るのは、はじめてでした。子供たちが曲に合わせて、実に
楽しそうに踊る姿に感動しました。これなら運動会でも、披露し発表できそ
うだ等と、校長一人、余分なことまでも思いました。また、講演では、「人
生１００年時代」を迎えつつある現代社会。「自分の体なのに思うように動か
ない」そんな困り感を持っている人々が増加しています。しかし、一方では、
子供たちの運動経験の減少、２極化する運動能力の実態、そこに様々な影響
を及ぼしている「スクリーンタイム（テレビ・ゲーム機・スマフォ・タブレ
ットを使う時間）」の存在等々。今の子供たちが、生涯通じて健康に過ごす
ためにも、小学校段階での体力の維持・向上が、ますます重要になっている
ことを話されました。こうした課題を克服するためには、各家庭で小学校で
の取り組みを理解していただき、更に、家庭でも、スポーツについて話すこ

とが効果があるとの、諸家指導主事の話でした。スポーツ・運動・運動遊びに関して、子供たちと「話す ＜
見る ＜ する」 先ずは、家庭の中で、週１日でもスポーツについて「話す」だけでも効果があるとのお話

でした。オリンピックに向けて、是非、話題を提供しながら、子供たちに運動への意識づくりをお願いします。

その後の学校教育説明会では、十分な時間がありませんでしたが、校長のこの一年間の取り組みに関する話、
そして、池井教務主任のネットやゲームに関する話でした。子供たちの生活環境を考えた時、危惧するのは、
ネットやゲームに関する問題です。是非、今一度、家庭で話し合い、ルールの確認、そして、ペアレンタルコ
ントロールをお願いします。子供たちの健やかな成長を守るためにも、今が、一番大切なときです。
先ずは、子供がどんなゲームをしているかを確認して下さい。レーティングの「A」 のゲームがのみが、小

学生がしていいゲームです。「フォートナイト」「荒野行動」などは「C」です。小学生使用不可です。確認を
お願いします。

盛りだくさんの内容となった本年度最後の半日の参観日でした。最後まで御参加いただき、ありがとうござ
いました。３学期も後、一月ほどとなりました。３月１９日（木）の第３回目の卒業証書授与式。そして、３
月２４日（火）の修了式です。令和元年度も、本当に後わずかとなりました。



〇４年生スキー教室、２０日実施。
～ 延期した甲斐がありました。良かったです。 ～

記録的な暖冬の影響で１月３１日（金）に実
施予定していた４年生のスキー遠足を、昼食会
場などの関係で２月２０日（木）に延期しまし
た。延期当初はその頃になれば天候も冬らしく
なり、落ち着くかと期待していました。しかし、
暖冬傾向は変わりませんでした。そんな状況で
したが、幸運にも５／６年生のスキー教室は積
雪に恵まれ無事終わりました。その後も、暖冬傾向は変わらず、日に日に雪が
解けていき、とうとうリフトも稼働しない状況になりました。しかし、幸運に
も２月２０日前には、再びこの冬一番の寒波が訪れ、鳥取市内でも積雪がある
状況になり、氷ノ山でも待望の積雪になり、４年生スキー遠足も無事に実施で
きました。こんなにやきもきしたことはありません。いつもなら、雪はあって
も「インフルエンザ」の影響でスキー教室やスキー遠足の実施について検討す
るのが通例です。ともかく有り難いことです。
４年生のうれしそうな笑顔がたくさん溢れたスキー遠足でした。当日は第２

リフトも稼働し、広い氷ノ山スキー場ゲレンデを満喫しました。全員が参加し
スキーの体験ができたことはうれしい限りです。この日でスキーの技能が上達し
た子もいれば、なかなか厳しい状況の子供もかなりいたようです。次年度は、そ
うした状況で、５／６年のスキー教室への多数の御支援が必要な実態も聞いてい
ます。次年度もスキー教室・スキー遠足は計画していますので、是非とも、保護
者のみなさんのスキーボランティアへの御協力をお願いします。

〇令和２年度 １月２９日（金）・４年生スキー遠足 ２月４日（木）５日（金）・５／６年生スキー教室

〇４年生スキー遠足へのスキーボランティアをして下さった伊藤栄二さん・大村益康さん、御支援ありがとうございました。

〇第２回学校評議員会及び学校関係者評価委員会開催
～ 全校児童の学習の様子を参観いただきました。 ～

２１日(金)に標記の会を開催しました。午後２時からの全学年全学級の授業参観、短時間でしたが八東小学校の
子供たちの落ち着いた学習の様子を参観いただきました。今回は、担任以外の授業も参観していただきました。担
任外の教諭が理科や書写などの授業も行いました。
授業参観後は、参加いただいた４名の学校評議員・３名の学校関係者のみなさんへの学校説明、その後で意見交

換を行いました。その中でいただいた主な意見を列挙します。
〇子供たちの行っているゲームなどの年齢制限が保護者が十分に分かっていない状況がある。今後も継続して保護者への情
報提供や児童への指導が必要である。子供たちが学校でタブレットなどの使い方を学習し習熟していく。親がついて行けない
状況も危惧される。

〇核家族化の中でますます親からの子供への、祖父母から子供への関わりも減少し、バランスのとれた家庭の教育力が低下し
ている。

〇バス通学３年目であるが、心配した児童の体力低下なども見られない。今年も運動面ですばらしい成果が出ている。今後も児
童の体力向上に努めてほしい。ただ、働き方改革などで学校体育が低下しないように厳しい状況であるが、工夫して進めてほ
しい。

〇学校環境がすばらしく整備されている。保護者もそうした点を評価している。今後も子供が明るく元気で、安全に過ごせる学校環
境整備に努めてほしい。

〇児童の自転車利用などでノーヘルメットの様子も地域で見ることがある。学校でも安全指導に努めてほしい。
〇統合への不安もあったが、各学級への教職員の配置や支援体制が充実し、子供たちがしっかり繋がりながら育っている。友
達の良いところを学ぶ姿も見える。

〇スクールバスの関係で時間的制約があり、厳しいが親として家庭でのお手伝いなどの体験をさせていくべきである。
貴重な御意見ありがとうございました。次年度に向けて校内でも協議していきます。

〇新型コロナウイルス感染症への注意喚起 ～ 正しく恐れましょう。先ずは、日々の感染予防！ ～
〇相談は部地区発熱・帰国者・接触者相談センター（鳥取保健所内）へ

感染症予防の基本的事項の徹底をお願いします。

①正しい手洗い ②マスク着用・咳エチケット ③休養・規則的で健康的な生活で免疫力の維持と向上

万一、①風邪の症状で３７．５度以上の発熱が４日間以上（解熱剤を飲み続けないといけない場合も同じ）

②強いだるさ・倦怠感や息苦しさ（呼吸困難）などの症状があれば、

先ずは、医師にかかる前に保健所などへ相談を。（相談連絡先：日中：0857-22-5625 夜間：0857-22-8111）


